

La lettre d'information JEREST2

Numéro 8 | AVRIL 2024



LE MOT DE ...

2024 : la jeunesse à l'honneur

Le point d'orgue de cette troisième et dernière année du programme JER'EST2 sera la **Semaine de la jeunesse en octobre 2024** avec l'accueil des jeunes ambassadeurs de Jérusalem dans 15 villes françaises. Ce séjour va donner l'occasion à nos amis et partenaires de souffler un peu en dehors de l'oppression permanente de l'armée et des colons occupant les quartiers palestiniens de Jérusalem-Est. C'est aussi l'opportunité de multiplier dans chaque ville les rencontres d'abord entre jeunes et, de mieux connaître la situation sur place, les difficultés du quotidien mais aussi les espoirs.

La possibilité aussi pour chaque collectivité partenaire de construire des projets nouveaux et de donner suite à cette coopération décentralisée avec nos

partenaires palestiniens de Jérusalem, bâtie sur des rapports humains solides, tissés au cours de 6 années de riches expériences.

Enfin, il faut noter que cette semaine sera couplée avec l'organisation par le RCDP d'une **Journée nationale de rencontre entre jeunes français et jeunes palestiniens**, fin octobre 2024, imaginée pour être le point « culminant » du séjour des jeunes ambassadeurs palestiniens dans les collectivités françaises.

Voici les grandes lignes de ces 2 événements liés :

- **19 et 20 octobre** : journées d'accueil des jeunes ambassadeurs palestiniens de Jérusalem par les jeunes ambassadeurs des collectivités françaises.
- **21 au 24 oct** : accueil dans chaque ville des ambassadeurs palestiniens : activités , visites , rencontres , projets ...programme sous la responsabilité et à l'initiative des collectivités et de leurs jeunes ambassadeurs .
- **25 et 26 oct.** : Rencontre nationale franco-palestinienne de la jeunesse organisée par le RCDP .

En attendant, le financement des actions du centre Al Bustan se poursuit : soutien psychologique, autonomie et responsabilité des femmes, ateliers culturels, sorties et camps... Elles sont nécessaires aujourd'hui plus que jamais.

Fabienne Deletang, Vice-présidente du RCDP

Jacques Bourgoïn, coordinateur du programme JER'EST

SAVE THE DATE | Mardi 23 avril de 10h à 12h

Nous vous donnons rendez-vous en présentiel au siège du CUF-RCDP pour une rencontre avec Kutaybah ODEH président du centre Al Bustan et Naheel BAZBAZAT, coordinatrice du centre (possibilité d'assister en distanciel)

ZOOM SUR UNE ACTION SOLIDAIRE
Allumer une lumière pour la paix



Dans le cadre de la Fête des lanternes organisée chaque année par le centre Al bustan à Silwan, le 15 mars dernier, 12 collectivités françaises ont allumé une lumière pour marquer leur soutien au peuple palestinien.

Organisé par le CUF et le RCDP, l'événement a mobilisé simultanément les villes de Corbeil-Essonnes, Rezé, Gennevilliers, Creil, Saint-Brieuc, Bobigny, Orvault, Boulazac, Bagneux, Cergy, Nanterre et le CD 93 qui ont convié la population à faire un geste symbolique face à la tragédie que vit la Palestine, exprimant ainsi notre humanité commune avec le peuple palestinien.

Cette mobilisation des collectivités s'est faite en lien avec La fête populaire des lanternes de Silwan : organisée chaque année, au début du ramadan, par le centre Al Bustan dans le quartier de Silwan Jérusalem-Est, elle réunit des centaines de personnes pour une marche aux lanternes. Elle se clôture par l'illumination d'une lanterne géante, symbole de tolérance et de paix, qui brille jusqu'à la fin du Ramadan à l'entrée du quartier de Silwan.

La fête des lumières : en images et vidéos



BOBIGNY

En présence d' Hala Abou Hassira, ambassadrice de Palestine

[LA VIDEO](#)



GENNEVILLIERS

Les habitants rassemblés devant la mairie



REZE

Intervention de la maire Agnès Bourgeais.

[LA VIDEO](#)

LE POINT SUR JER'EST 2

THÉMATIQUE JEUNESSE

RETOUR SUR L'ORGANISATION EN FRANCE & A SILWAN DE LA SEMAINE JEUNES AMBASSADEURS, L'ÉTAPE 2 DE LA THÉMATIQUE JEUNESSE

EN FRANCE

Pilotée par la ville de Rezé et le RCDP, la préparation de la semaine d'accueil des jeunes ambassadeurs palestiniens dans les collectivités françaises, est en cours

Rappelons que 21 collectivités locales font partie du projet Jer'Est2, dont 15 engagées sur la thématique jeunesse de 2022 à 2024. Celles-ci après avoir envoyé des jeunes français en Palestine en juillet 2023 vont recevoir des jeunes palestiniens en octobre prochain (2 par collectivité) et cela exige une organisation concertée.

Trois réunions ont déjà eu lieu sous la houlette de Laurence Gourvil* : la première avec les animateurs jeunesse des collectivités françaises a permis de recenser les collectivités engagées pour accueillir des jeunes palestiniens, de définir des objectifs communs, de préparer la journée de regroupement à Paris co-organisée avec le RCDP et voir enfin comment remobiliser les jeunes ambassadeurs pour construire une réflexion sur cette semaine d'accueil.

Ces premiers échanges sur le programme d'immersion des jeunes palestiniens dans les villes françaises ont fait émerger deux objectifs partagés sur lesquels pouvoir s'appuyer sur les villes :

- Permettre aux jeunes palestiniens de sortir de leur quotidien, partager des moments interculturels, festifs et conviviaux
- Permettre aux jeunes de témoigner sur la situation en Palestine

Désormais et jusqu'en octobre, une réunion mensuelle est programmée, réunissant en plus des participants de la première réunion, le Centre Al Bustan et les jeunes ambassadeurs français et palestiniens. Chacun peut exprimer ses attentes et ses idées permettant à l'organisation de s'affiner. Par exemple, à la demande des jeunes, le séjour se déroulera en deux temps : un regroupement collectif à Paris qui sera suivi du séjour de 2 jeunes ambassadeurs palestiniens dans chaque commune. Et comme à chaque réunion les contenus évoluent et se structurent, c'est une affaire à suivre !

**Laurence Gourvil - Responsable de la Mission Relations européennes et internationales - Ville de Rezé*

2 JEUNES AMBASSADEURS TEMOIGNENT : POURQUOI ILS S'IMPLIQUENT DANS L'ORGANISATION DE LA SEMAINE D'ACCUEIL DES JEUNES PALESTINIENS ?



KARIM ville de Montreuil

"Je veux leur apporter un soutien sincère et chaleureux. Mon objectif est de créer un environnement accueillant et inclusif où ils se sentiront à l'aise et valorisés. Je souhaite leur offrir des occasions d'apprentissage et d'échanges culturels. J'aimerais aussi leur donner l'opportunité de découvrir la culture française sous tous ses aspects, avec une certaine liberté de déplacement pour leur montrer qu'ils ont le droit à la Liberté. Tout cela pour qu'ils repartent avec une nouvelle énergie pour nourrir leurs aspirations et leurs rêves."



GARANCE ville de Rezé

"Je m'engage dans cette organisation afin que les jeunes palestiniens reçoivent le meilleur accueil possible. Je souhaite qu'ils puissent découvrir nos villes partenaires, établir des liens authentiques avec les habitants et transmettre efficacement leur histoire, leurs combats et leurs messages. outre ", je crois en l'importance de favoriser le partage culturel, permettant ainsi aux Palestiniens de partager leur riche héritage culturel avec les habitants français."



AU CENTRE AL BUSTAN A SILWAN

organisation et témoignages

Suite à l'expérience fructueuse du projet « la Boussole » qui a, notamment, permis de former des groupes de jeunes issus des différents quartiers de Jérusalem, Al Bustan a décidé de poursuivre ce travail en sélectionnant un groupe de jeunes du projet la Boussole pour candidat à l'aventure en France en octobre prochain.

Lancé début 2024, le projet appelé "Ambassadeur de Jérusalem", a commencé par une réunion rassemblant plus de soixante jeunes. Reposant sur la tenue d'une série de formations, d'activités et de séances d'entraînement, le projet vise à préparer un groupe de jeunes à représenter Jérusalem, ses habitants et leur histoire à l'international. **L'objectif est en effet de sensibiliser le monde aux aspects humanitaires de la question palestinienne et à la vie quotidienne vécue par la communauté de Jérusalem** . Ce que souligne **Hadeel Ziyadeh**, travailleuse sociale et coordinatrice du projet, en disant que *«le projet porte un message national noble visant à activer le travail communautaire des jeunes dans la ville de Jérusalem et à préparer de véritables ambassadeurs capables de porter toutes les questions de la ville au monde d'une manière reflétant la réalité de la ville»*.

De son côté, **Sarah Fahmy**, originaire du village d'Al-Issawiya, diplômée de l'Université de Jérusalem, qui a rejoint le projet des Ambassadeurs de Jérusalem, indique que son envie, via le projet, est de vivre des expériences, de renforcer ses compétences sociales et culturelles, et de se découvrir à travers sa communauté. Il s'agit aussi pour elle de développer ses capacités à formuler ses idées et à analyser les situations et les événements de manière plus efficace. Au final, elle conclut : *"mon adhésion au projet m'a fait découvrir des termes et des expressions plus appropriées qui m'aident à parler et à transmettre une image précise de la réalité dans laquelle nous vivons. J'ai noué de nouvelles amitiés avec des communautés vivantes dans des environnements différents J'ai ainsi investi mon temps libre dans la construction de ma personnalité et de la découverte positive de moi-même"*

THÉMATIQUE CULTURE JEUNES TALENTS

LA TOURNÉE

SILA فرقة سيليا

للديبكة DABKÉ



18 BILLY-MONTIGNY
 19 MÉRICOURT
 21 MONTREUIL
 24 GENNEVILLIERS
 25 CORBEIL-ESSONNES
 26 NANTERRE
 27 BOBIGNY

ACCOMPAGNÉE
 DU GROUPE
GHEILAN
 DANS LE CADRE DU
 PROGRAMME JER'EST 2






La tournée française du groupe SILA DABKE à partir du 18 avril

Une tournée du groupe de Dabke de Silwan (15 danseurs et danseuses de 15 à 18 ans), accompagné par le groupe Gheilan (3 musiciens professionnels) est organisée par le RCDP et Al Bustan. Elle va donner lieu à 7 représentations gratuites dans des villes de la région parisienne et du Pas de Calais, suivies de débat autour de la question palestinienne : **A ne pas manquer !**

[Téléchargez un flyer](#)

VIDEO COMPRENDRE LE DABKE



Cirque : rendez-vous à Avenne

La tournée organisée en août 2023 en Cisjordanie par l'équipe du cirque social TSRT avec les animateurs des ateliers circassiens d'Al Bustan a créé de belles relations. Résultat, l'invitation l'été prochain à Avenne, près de Besançon, des 8 animateurs palestiniens qui attendent avec impatience fin juin leur stage de 15 jours de perfectionnement aux arts du cirque. Ensuite, ils participeront à l'événement "un peu de Serious" et au festival « Chalon dans la rue » .

VIDEO LE CIRQUE TSRT A SILWAN

EN DIRECT DE SILWAN



DEVELOPPER LES COMPETENCES DES FEMMES ET LEUR POUVOIR D'AGIR

L'équipe d'Al Bustan a mis en place un programme très riche à destination des femmes. Il repose sur le principe qu'elles ont de l'énergie, des rêves et qu'elles peuvent les mettre au service de leur vie personnelle et professionnelle, et être ainsi compétitives avec les hommes dans une société marquée par le patriarcat.

Voci les grandes thématiques composent ce programme mensuel :

- **L'éducation positive moderne** avec trois réunions parentales.
- **Des cours de cuisine et de pâtisserie professionnels** donnés par des chefs certifiés : une cuisine a été installée à Silwan, environ 30 à 40 femmes ont participé à ces cours, c'est un succès notable quand on sait que les femmes vivent dans les contraintes de leurs traditions et restrictions à sortir de chez elles.
- **La gestion du budget familial** : des réunions sur cette question et sur la gestion des dépenses du mois de Ramadan ont eu lieu.
- **L'art thérapeutique** qui a rencontré un grand succès car les femmes ont pu se libérer complètement à travers la peinture, le théâtre et l'analyse de leur personnalité, renforçant ainsi leurs points forts.

Notons qu'une attention particulière est portée sur la dimension économique pour permettre aux femmes de s'autonomiser. Pour cela Al Bustan va aussi les accompagner sur la gestion budgétaire sur le terrain en leur permettant d'acquérir des expériences pratiques sur la façon d'acheter dans les magasins, et cela, en plus du programme de soutien économique. L'idée est que si une femme participe au budget familial, elle peut également être partenaire dans les décisions familiales.

En complément, le centre va aussi leur permettre de mettre en œuvre des activités traditionnelles et de participer à des expositions et à des événements publics de l'association.

Au final, l'objectif est de donner aux femmes les moyens d'être fortes et solidaires et le centre Al Bustan espère attirer environ 500 femmes pour qu'elles puissent toutes bénéficier de ces formations.



SOUTIEN PSYCHOLOGIQUE : GUÉRIR L'ÂME

Le peuple palestinien est connu tant de tragédies depuis des décennies, que pour survivre il a construit sa résilience et sa force en se concentrant sur ses besoins fondamentaux. Ainsi, la famille a été sanctifiée ainsi que le soutien social qui en découle mais le pouvoir de l'esprit et la connaissance de soi ont été négligés. C'est pourquoi aujourd'hui, la présence d'intervenants dans le domaine de la santé mentale est un fait nouveau pour les enfants et les familles de Silwan .

C'est là que réside le caractère innovant du travail qu'accomplit la psychologue à l'association Al-Bustan, il s'articule autour de trois axes :

LES FAMILLES

Avec l'organisation de rencontres individuelles avec les bénéficiaires pour leur répondre à leur besoin de comprendre les émotions et les pensées qui peuvent les perturber. Par exemple le cas d'un enfant de 7 ans connu comme étant particulièrement turbulent, voir ingérable : après un rendez-vous avec sa mère, il est apparu que son comportement venait du fait qu'il n'avait pas appris à nommer ses émotions et ni à les exprimer de manière appropriée.

Cette écoute compréhensive proposée aux familles permet d'identifier et de traiter les problèmes psychologiques. Ce qui marque souvent un tournant dans la santé psychique.

LES JEUNES

Les problèmes politiques de la région, et à Silwan en particulier, provoquent des traumatismes importants chez les jeunes. Rappelons qu'un adolescent peut être arrêté simplement parce qu'il est originaire de cette région.

Autre exemple, lors de la guerre en cours à Gaza, des prisonniers ont été échangés dont un groupe de jeunes de Jérusalem âgés de 17 ans, en dernière année d'études. Une fois libérés, ces jeunes ont intégré un cours de soutien scolaire avec l'aide du centre Al Bustan. En plus, un groupe de soutien psychologique a été spécialement créé pour eux sur WhatsApp. Des vidéos de motivation à l'étude comme des activités sur la gestion du temps et du stress leur sont régulièrement envoyées. Et toutes les difficultés émotionnelles que les jeunes peuvent rencontrer, comme le stress ou l'anxiété, sont discutées.

LA SOCIÉTÉ

Afin d'atteindre une plus grande partie de la société, des vidéos de sensibilisation sont en cours de préparation pour parler du concept de santé mentale, de la réalité de la psyché humaine et de son impact sur nos actions et notre vie. Le lien entre l'aspect psychologique et l'aspect physique sera également abordé.

Sensibiliser le peuple à l'importance du domaine de la santé mentale et le faire accepter n'est pas facile. Mais la conviction de la psychologue clinicienne d'Al Bustan sur son importance est une véritable force de transformation.

Elle considère que son travail dans une institution qui a une vision réelle pour créer une société plus consciente et plus à l'écoute d'elle-même est une vraie opportunité pour amener les gens en souffrance à vivre avec amour, paix et foi en eux-mêmes.

A NOTER : une subvention supplémentaire de 9000€ de la DAECT (MEAE) , versée au centre Al Bustan permet de financer la poursuite de ce soutien psychologique renforcé au 2eme trimestre.

RCDP

9 rue Christiani , 78018, paris

Vous l'avez reçu car vous êtes inscrit à notre newsletter.



[Se désinscrire](#)

